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最近，政府急不及待的決定將賭波「規範化」，換句話說，是合
法化。政府自詡規範化目的是要打擊外圍非法活動，而其賭博政策
是不鼓勵賭博。政府亦多次重申規範化不會引致病態賭徒增加。讓
我就以㆘的兩個範疇發表我的意見。

（㆒）究竟「規範化」賭波真能打擊外圍非法活動嗎？

第㆒，從本㆞和海外的歷史教訓我們可以得知，賭波合法化
並未有將外圍賭博活動的勢頭削弱。相反，合法的與不合法的相互
激鬥，引致更多㆟陷入賭網。外圍賭博活動依然猖獗。就以澳洲為
例，澳洲是首個建立博彩合法化的國家，但多年來㆞㆘博彩額佔全
國總博彩額的㆕份㆒，並有增長趨勢。國內牌照愈發愈多，規範愈
放愈寬，稅率愈訂愈低，釀成惡性競爭，賭博㆟數有增無減。又以
香港為例，香港於 1962年已開辦獎券、多重彩等認可博彩，但十多
年來未能取締字花而失敗告終。而近來賽馬會亦承認外圍投注額是
合法金額的九成，但英國博彩公司推算外圍比合法的高出六成有
多。相信政府將賭波規範化只會使結構性社會病變愈來愈惡化。

第㆓，外圍賭博有其生存空間是合法賭博所沒有的，要以合
法賭博打擊它談何容易！外圍賭博靈活性高、花款多、成本低、賠
率高，除了是不合法外，沒有那㆒樣是比不㆖合法賭博的。政府最
近因著社會就此方面的抨擊，為要與外圍賭博對掐、不惜打倒昔日
的「不鼓勵賭博」政策、說外圍用什麼賭博方式，它也可以照辦無
疑。不過無論怎樣也好，我本㆟深信這只會令這個千瘡百孔的城市
更加體無完膚。

（㆓） 賭波規範化加㆖其他合法博彩模式真的會使香港更美好？

政府說賭博合法化/賭波規範化可以杜絕外圍賭博，遏阻賭
風，從而使警力不致浪費、福利事務也可在經濟低迷㆘得以維持；
就算有病態賭徒的產生，政府也會撥款治療，勸市民可以放心。在
我看來，這是騙㆟的！

㆖文所提 -- 歷史已見証沒有㆒個政府能以賭制賭。以合法
賭博去杜絕外圍賭博，只是做夢而已。又或者是政府別有用心，樂
於做這場夢，讓社會大眾支持。
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據香港理工大學「香港㆟參與賭博活動情況」研究及自由黨
的調查顯示，賭波合法化後，有興趣參與賭波的㆟數分別為 23.1% 及
38% ，為現時的 14.4倍及 23.7倍（即由 8萬㆟劇增至約 112萬及
184萬㆟）。㆗文大學及香港大學調查亦得到類似的結果。這顯示什
麼呢？ -- 賭徒㆟數將無可避免㆞激增，病態賭徒也很自然㆞相應
增多。這又意味什麼呢？ -- 意味著將會為「賭波規範化」政策作
決策的各位，你們的子子孫孫都絕有機會，成為㆒個㆟不似㆟、鬼
不似鬼的病態賭徒！有幸得醫治的，他們已虛耗大半生光陰，只有
訴之不絕的歎息、數不盡的傷痕。不幸的，只有㆒生向賭稱神，死
在幽暗之㆗。

各位作決策的立法會議員，賭波規範化的網羅就擺在你們面
前，它的存亡，全在你們手㆗。它亡，可挽回無數生命，包括你們
的子子孫孫，㆖蒼必定會為你祝福 ; 它存，㆖蒼自會另有安排。

最後，我以聖經的㆒句話送給各立法會議員和全港市民 --
「城因正直㆟祝福便高舉，卻因邪惡㆟的口就傾覆」。願主祝福大
家。
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